Vor der Begrüßung (am besten bevor Adi spricht):

Organisatorischer Hinweis zu Fotos. Es werden bei der Veranstaltung Fotos gemacht, die vom ded freundeskreis im Rahmen einer Dokumentation und von BtE für einen Bericht über die Veranstaltung genutzt werden können, z.B. auf der Webseite. Wer der Verwendung NICHT zustimmt, hat jetzt noch die Möglichkeit sich einen Sticker möglichst sichtbar auf Kragen oder Brust kleben. Die Sticker werden ins Publikum gegeben. Sie können sich auch an der Tür noch welche abholen.

Begrüßung durch BtE:

Mein Name ist Katrin Volck. Ich darf den ded freundeskreis, Sie und euch herzlich als Gäste im Hause von Engagement Global begrüßen. [Da ich einige Jahre vor der Fusion mit dem DED in Mali tätig war, habe ich auch noch eine persönliche Beziehung zum ded und freue mich, Teil der Veranstaltung zu sein.] Ich vertrete als Co-Gastgeberin das Programm Bildung trifft Entwicklung, abgekürzt als "BtE" bezeichnet. Unser Aufgabe ist es über die persönlichen Erfahrungen von Referent:innen die globalen Zusammenhänge sowie Perspektiven aus Afrika, Asien und Lateinamerika erfahrbar zu machen. Dafür qualifiziert und vermittelt BtE Referent:innen für Bildungsveranstaltungen zum Globalen Lernen.

Und wir feiern heute auch das Jubiläum mit euch. Das passt sehr gut zusammen.

Kurz zu Engagement Global:

[Ich schätze, einige von Ihnen und euch kennen den Saal. Engagement Global ist hier im Dezember 2021 eingezogen [Das Gebäude ist auch Teil der Institutionengeschichte der EZ und war als Sitz des BMZ erbaut. Nachdem das Ministerium auszog beherbergte es über die Zeit auch InWent, Teile des DED und die GIZ]

Engagement Global ist seit 2012 "Service für Entwicklungsinitiativen". Aufgabe ist es, die Zivilgesellschaft in Deutschland, Schulen, Kommunen und Stiftungen in ihrem lokalen und internationalen Engagement für eine gerechtere Gestaltung von globalen Beziehungen und Lebensbedingungen zu unterstützen. Die Aufgaben reichen von finanzieller Förderung (Inland und Ausland), über Koordination (z.B. für das weltwärts Programm) bis zur Bildung für nachhaltige Entwicklung/ Globales Lernen. Bildung trifft Entwicklung, also "BtE" gehört zu Engagement Global und wird -gemeinsam mit der Zivilgesellschaft-durchgeführt.

Und es ist ein Teil des DED, der hier weiterwirkt.

Mit dem ded freundeskreis feiern wir hier noch einmal das 20-jährige Jubiläum von BtE. Denn durch den **ded** wurde dieses Programm geboren: Das Schulprogramm Berlin, die "Rückkehr und entwicklungspolitische Bildungs- und Informationsarbeit" haben Einblicke, Perspektiven und fachlichen Erfahrungen von Entwicklungshelfenden an Schulen und Vereine in Deutschland gebracht. Heute sind im Jahr über 600 Referent:innen aktiv und gestalten mehr als 5000 Workshops an Schulen, Vereinen und Bildungseinrichtungen. Immer noch teilen rückgekehrte Entwicklungshelfende oder EZ Fachkräfte ihre Perspektiven. Zudem vermitteln Menschen aus Ländern des Globalen Südens, die in Deutschland leben ihre Erfahrungen. Viele der rückgekehrten Freiwilligen des weltwärts Programms engagieren sich mit BtE. Mit dem CHAT der WELTEN ist der digitale Austausch zwischen Schulklassen im Globalen Süden und in Deutschland auch zum festen Teil des Programms geworden. Und nur mittels der starken Partnerschaft mit den zivilgesellschaftlichen Trägern können wir so aktiv sein.

Ich sehe einige Menschen, Kolleginnen, die hier vorne stehen können, weil sie einen guten Teil von Bildung trifft Entwicklung auch schon beim ded begleitet haben. (Heidrun und... begrüßen)- Ihr

werdet im zweiten Teil der Veranstaltung das Bildungsprogramm aufleben lassen und wir können gemeinsam erfahren wie sich Globales Lernen mit persönlichen Erfahrungen aus Ländern des Globalen Südens anfühlt.

Zuletzt möchte euch dieser Pinguin namens "Rupert" einladen, euch in der Pause oder nach der Veranstaltung einen Eintrag im Jubiläumstagebuch zu hinterlassen. Es liegt.....aus.